

# ASESINADO GANDHI

## MAÑANA SE DIRIGIRA AL PAIS EL DR. CALDERON GUARDIA

A las siete y media, desde La Voz de la Victor y Radio Panamericana, expondrá a los costarricenses sus puntos de vista en relación con los problemas políticos actuales

## HAY MUCHO INTERES EN OIR LA PALABRA REPOSADA DE QUIEN SERA EL FUTURO PRESIDENTE DE LA REP.

A las siete y media de la noche de mañana sábado, se dirigirá al país entero, a través de La Voz de la Victor y Radio Panamericana, (habrá más estaciones en cadena), el candidato Presidencial del Partido Republicano Nacional, Doctor Don Rafael A. Calderón Guardia.

## Equipo basquetbolista femenino de EE. UU. jugará dos partidos

La semana entrante jugarán en San José dos partidos de basquetball las lindas muchachas que

El Doctor Calderón Guardia, expondrá a los costarricenses sus puntos de vista en relación con los problemas políticos de la actualidad.

Hay mucho interés en oír la

## Cuatro disparos fueron hechos contra él a quemarropa cuando caminaba hacia el lugar de sus diarias oraciones

LAS BALAS ALCANZARON AL ANCIANO EN EL PECHO Y LO HICIERON DESPLOMARSE. GANDHI FALLECIO POCO DESPUES DE LAS CINCO DE LA TADE, HORA DE NUEVA DELHI



GANDHI

El asesino fué Ram Nath, fanático hindú, de treinta a treinta y cinco años de edad, siendo detenido por los seguidores de Mohandas

El sujeto vestía una túnica de color kaki e hizo los disparos desde la cadera donde portaba el arma

La muerte de Gandhi, líder espiritual de más de 300 millones de indios, ocurre a los 78 años de su edad

Temen los observadores de Londres que el hecho precipite nuevos disturbios comunales en la India equivalentes a una guerra civil

NUEVA DELHI, 30, UP.—Ha muerto violentamente el hombre que siempre había predicado, y practicado la paz —el Mahatma Gandhi—, líder político y espiritual de casi trescientos millones de hindúes. Según anuncia la radio de Nueva Delhi, cuatro disparos fueron hechos a quemarropa contra Gandhi cuando éste caminaba hacia el lugar de sus diarias oraciones. Las balas alcanzaron al anciano en el pecho, y lo hicieron desplomarse. Gandhi

(PASA a la Pág. SEIS)



# Confirmará hoy la comisión investigadora del Congreso si se están ejecutando sus sugerencias

Se apersonará en asocio del Tribunal Nacional Electoral en el Registro Electoral

## Y A LA VEZ SUGERIRA OTRAS MEDIDAS QUE TIENDAN A EXPEDITAR LOS PROCEDIMIENTOS

Entre ellas la de aumento de personal para entrega de cédulas en los cantones del país

## Y QUE ESAS CEDULAS SEAN ENVIADAS INMEDIATAMENTE A LOS CANTONES RESPECTIVOS

La Comisión Investigadora del Congreso, someterá hoy al Tribunal Nacional Electoral nuevas medidas tendientes a solventar las dificultades del Registro Electoral en lo que respecta a la distribución de cédulas de identidad en los diversos cantones del país. En lo referente a los de San José

(Pasa a la página SEIS)

## Desfile interminable ante la fotografía ampliada de la monumental manifestación calderonista

ESTA FOTOGRAFIA, VERDADERO TRABAJO DE ARTE Y DE TECNICA, SE EXHIBE EN LOS VENTANAS DE "LA TRIBUNA"

San José entero está pasando por LA TRIBUNA para ver el exito sin precedentes del calderonismo

La fotografía ampliada de la monumental manifestación calderonista del 25 de los corrientes se está exhibiendo en las ventanas de LA TRIBUNA.

Es un admirable trabajo técnico y artístico que revela en sus menores detalles el exito sin precedentes del calderonismo vic

(Pasa a la pág. OCHO)

# UN ANCIANO DE 71 AÑOS CON FOTOGRAFIA DE JOVEN DE 20

El caso se presentó esta mañana en el Registro Electoral, cuando un "Juco" de apellido Soto, puso en manos del estimable caballero don Ramón Calderón, la cédula que éste solicitaba con la fotografía cambiada

## DON RAMON SENTO SU ENERGICA PROTESTA Y DE SEGURO PENSO QUE SI SE TRATARA DE UNA BROMA, HABRIA SIDO DE MUY MAL GUNTO, PERO ERA LO MENOS QUE PODIA PASAR EN EL REGISTRO QUE MANDA BENJAMIN

Tuvo el señor Calderón sus dudas en si se quedaba con su cédula con la fotografía quien sabe de quién, o si la devolvía como al fin lo hizo, pues pensó, con muy buena lógica, que si para entregarle una cédula con fotografía cambiada habían durado medio año, no era extraño que hasta 1950 no le entregaran la cédula correcta. Pero al fin se dispuso correr el albur

## Cédulas de identidad, listas para ser firmadas aparecen en la calle

Fueron encontradas unas cédulas rotas y puestas en manos de la Comisión Investigadora del Congreso

## HOY MISMO LA COMISION PEDIRA UNA EXPLICACION SOBRE ESA NUEVA DENUNCIA

Las cédulas están rotas y sólo les falta la firma del Director del Registro, y están hechas el 29 de Enero, esto es aytr

En la mañana de hoy fueron encontradas en la calle irregularidades en el Registro Electoral, documentos que puestas en manos de la Comisión Electoral, documentos que prueban del Congreso que investiga las

(PASA a la Pág. CUATRO)

Esta no es una historia triplezaca, sino una de las muchas cosas que a diario pasan en el Registro Electoral donde manda Benjamín

Don Ramón Calderón, honorable persona de grandes méritos y singulares virtudes, cuenta ya con 71 años de edad. Nació en 1877. Hace alrededor de seis meses solicitó duplicado de su cédula. El sabía que en el Registro tenían su ficha y fotografía. Hizo la solicitud

(Pasa a la página CUATRO)

# LAS ELECCIONES NO PUEDEN POSPONERSE

## EN LOS PAISES DE AMERICA TAMBIEN SE CONSIDERA ELECTO AL DR. CALDERON GUARDIA

## ESCONDESE EL AZUCAR

Se cree que hay una maniobra de los especuladores para desparatizar el descontento de las grandes masas populares inclinadas ya decididamente hacia el Partido Republicano Nacional

## DAMOS LA VOZ DE ALERTA PARA QUE EL PUEBLO, LLEGADO EL MOMENTO, PUEDA SENTAR LAS RESPONSABILIDADES

Como no se les deja exportar, ya que ellos manifestaban que hay azúcar en exceso, ahora la esconden

Hace algún tiempo, los azucareros iniciaron gestiones a fin de que se les permitiese exportar

azúcar. Manifestaron que había azúcar en exceso y que el sobran

(Pasa a la página CUATRO)

Se ha afirmado que la manifestación Calderonista del 25 de enero, es la más grande que recuerdan los anales del País

Ante este hecho, y las otras circunstancias, que rodean la actual lucha política, los principales periódicos de Estados Unidos y México, dan como un hecho la elección legal y limpia del Dr. Calderón Guardia

Informes que obran en nuestro poder, ponen en nuestro conocimiento la noticia de que los periódicos y las agencias informativas del exterior, han hecho publicar en los países de América

(Pasa a la página TRES)

## TAXATIVAMENTE LA CONSTITUCION SEÑALA QUE LAS ELECCIONES DEBEN CELEBRARSE EL SEGUNDO DOMINGO DE FEBRERO

Resulta absurdo e inadmisibile que sea el propio señor Odio, abogado de nuestra Escuela de Derecho, quien proponga esta posesición inconstitucional «purado por la negligencia con que ha desempeñado sus funciones, expresa un grupo de abogados a

ULTIMA HORA

Ayer en La Prensa Libre se insinuó la idea de aplazar la celebración de las elecciones por algunos días a fin de enderezar los errores y los atrasos del señor Benjamín Odio, director del Registro Electoral.

Al respecto, un grupo de abogados se sirvió manifestarnos esta mañana lo siguiente:

—La tesis expuesta en La Prensa Libre, es una provocación.

(Pasa a la página SEIS)

# ULTIMA HORA

AÑO V No 2257 Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 30 DE ENERO DE 1948

**PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL  
SECCION DE RADIO**

HOY viernes 30 de enero de 1948

DE 11:30 A 12:00

RADIO PANAMERICANA (855 Kc.)

ZARANDERO DE NOTICIAS

DE 4.00 A 5.00

RADIO PARA TI (880 Kc.)

LA VERDAD Política INDISCUTIBLE

5.15 a 5.45

LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

DESBARATANDO EMBUSTES

(CAMPANA DEDICADA A DESTRUIR LA MENTIRA PROPALADA POR EL ULATISMO)

DE 6 A 6.30

RADIO PARA TI (880 Kc.)

LA CULTA Y AVANTAJADA ESTUDIANTE

**SEÑORITA**

**HILDA M<sup>a</sup> CORDOBA**

Secretaria de Actas y Correspondencia de la

**A. P. E. C.**

EXPLICAR POR QUE LOS COSTARRICENSES ELEGIRAN AL DR. CALDERON GUARDIA POR SEGUNDA VEZ PRESIDENTE DE COSTA RICA.

A LA MISMA HORA

RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

MISCELANEA POLITICA

DE 7.00 A 7.30

LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

HARA uso de la palabra el culto y distinguido

**PROFESOR DON**

**CARLOS MORA BARRANTES**

PARA hacer una detenida exposicion sobre el movimiento politico del Partido Republicano Nacional

DE 7.30 A 8.00

RADIO PANAMERICANA (855 Kc.)

**CARTAGO**

EN su hora politica de todos los viernes presentara a los destacados oradores de aquella noble metropoli

**Srita. LUZ ARGENTINA LOPEZ**

Y

**Don NAPOLEON MARTINEZ**

QUIENES analizaran el momento politico con criterio fundado en la realidad que el pueblo entero ha vivido en forma aplastante.

A LA MISMA HORA

RADIO PALACE (735 Kc.)

**¡NOTICIAS!**

DE 8.15 A 8.45

RADIO EL MUNDO (970 Kc.)

**ECOS DE LA VICTORIA**

(25 DE ENERO DE 1948)

DE 8.30 A 9.00

LA VOZ DE LA VICTOR (625 Kc.)

HARA uso de estos micrófonos el destacado profesional y distinguido orador

**Lic. Dn. Fernando Carvajal U.**

EN un encendido discurso que abarca aspectos relevantes de la reciente victoria, obtenida por la causa que ya ha selto Presidente de la Republica al Dr. Calderón Guardia

DE 9.00 A 9.30

RADIO PARA TI (880 Kc.)

**El Comentador del Partido VICTORIOSO**

DE 9.30 A 10.00

RADIO PANAMERICANA (855 Kc.)

ORADORES DISTINGUIDOS

**Viene para Costa Rica el famoso circo argentino "Zoo Circus"**

EN SU JIRA PANAMERICANA LLEGARA EN EL PROXIMO MES DE FEBRERO A ESTA CAPITAL

Tuvimos informes de que el gran circo argentino Zoo Circus, considerado como el mejor conjunto de su género que recorre América, llegará al país en el entrante mes de febrero para abrir una corta temporada. Trae veinte leones africanos y más de cincuenta animales amaestrados y una considerable cantidad de artistas de los más renombrados, con rico vestuario y equipo suplementario muy notable.

\*\*\*\*\*

**ESTAFAS DE DOS MUJERES**

Dos muchachas de apellidos Rodríguez y Ramírez cometieron esta estafa en perjuicio de un hombre de negocios de la ciudad de Cartago

En la suma de mil colones se calculada la estafa cometida por ambas delincuentes que ya han sido pasadas a la orden del señor Juez Primero Penal

En el Juzgado Primero de lo Penal actualmente se encuentra la denuncia presentada por un rico comerciante de la ciudad de Cartago, a quien, ayer en las horas de la noche, dos mujeres de apellidos Ramírez y Rodríguez le sustrajeron casi mil colones en efectivo.

Ambas mujeres adviieron paseando toda esa noche con la víctima del hecho, y ya en la madrugada, cuando éste, con algunos tragos entre pecho y espalda, se fue a dormir al hotel donde se hospedaba, ambas mujeres le sustrajeron esa gruesa suma de dinero.

A la mañana siguiente fue dado el respectivo parte a los detectives, quienes procedieron inmediatamente a la captura de las dos mujeres, las cuales —no obstante haber sido las dos únicas personas que anduvieron esa noche con el comerciante, — negaron toda participación en el hecho.

Sin embargo, y como dijimos anteriormente, el Juzgado Primero de lo Penal se encuentra conociendo del hecho.

\*\*\*\*\*

**EL ESCUADRON 38 DE LA FLOTA NAVAL NORTEAMERICANA EN VISITA DE BUENA VOLUNTAD EN SIDNEY**

SIYNEY, AUSTRALIA. 30. UP. — El escuadrón de combate treinta y ocho, de la flota naval de los Estados Unidos fundeó hoy en la bahía de Sydney, a donde viene en visita de buena voluntad.

El escuadrón, encabezado por el portaviones Valley Forge, está al mando del contralmirante Martin. A su llegada a Sidney, Martin declaró: "el período de la postguerra se ha caracterizado por una mayor cooperación entre los Estados Unidos y las fuerzas británicas del Pacífico. El contralmirante exteriorizó la esperanza de que ninguna potencia cometiese el error de empezar una nueva guerra.

**MISA DE NOVENARIO**

LA FAMILIA ZONTA-SANCHEZ

invita por este medio a sus amistades a la Misa que con motivo del sentido fallecimiento de nuestro querido e inolvidable esposo y padre.

**JOSE ZONTA CASSARI**

(a. d. d. g.)

tendrá lugar mañana a las 8 horas una Misa en sufragio de su alma, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

La asistencia a este piadoso acto comprometerá nuestra gratitud.

Alajuela, 30 de Enero de 1948

**L.A. PUGNA**

— XIV —

— EL NUDO GORDIANO —

Hay un capítulo que juzgo digno de incluir en este trabajo. Es el que evidencia el cardenillo del alma de nuestros opositores. El lunes 17 de noviembre de 1947, molesto Don Fernando Castro Cervantes de oír murmuraciones en contra suya, hubo de dar al periódico La Nación el texto de unas declaraciones terminantes:

"La lucha política se desarrolla en su más violento de los climas; la propaganda en discursos y publicaciones ha sido impropia de nuestra cultura llegando en veces hasta lo inhumano; cada día es mayor la intranquilidad y más cruel la zozobra en todos los hogares. El saldo de muertos lesionados es ya muy crecido; se ha llegado a un punto que nadie sospechó en nuestro país, recurriendo al "TERRORISMO". "mi aislamiento no ha bastado para que la infamia y la maldicencia me dejen quieto en mi retraimiento, y, con fines que no logro siquiera sospechar, ya sea por habilidosas insinuaciones por medio de la prensa, en corrillos y a voz baja, o echando a rodar chismes de mala ley, se lleva y se trae mi nombre acumulando sobre él todo género de bajezas. Participo también de este disfraz, algunos amigos, míos, los que no tienen otro pecado que el de haber sido leales e insospechables, democratas opositonistas ahora hechos víctima de la insidia y de los cálculos politiqueros".

"Con los tropiezos que se le pusieron al Comité Democrata (representante del partido de Don León), no pudo seguir actuando, y a su despecho se siguieron otros caminos, los que hoy recorre el país, y que no parecen ser los más seguros ni los más felices. Como mientras se desarrollaban las negociaciones que he reseñado rápidamente conocí a buen número de ciudadanos y pude aquilatar los impulsos que los movían, procuré ir restringiendo mis intervenciones en estos asuntos públicos..."

Todos sabemos que fué precisamente el Señor Ulate el que se atravesó en aquellas negociaciones pingando las páginas de sus periódicos de chuchufletas y suspicacias inoportunas. Y qué contestó Don Otilio? Nada. Había dicho unos días antes, entre un babasal, AQUI ESTOY CON FEDERICO APESTEGUI!

\*\*\*

Cuál pudo ser el nudo gordiano que motivó la desavenencia entre los partidos diversos que a la deriva combatían al Doctor?

Está dicho; pero pondremos énfasis en ello. Tres eran los nombres que sonaban para la convención del Estación Nacional: Fernando Castro Cervantes, Otilio Ulate y José Figueres. Del primero se decía que era el legítimo representante de Don León Cortés, pues que de su hacienda personal en la calidad de presidente efectivo del Comité del Partido Democrata. Ulate sacado fuertes sumas de dinero para la campaña. Que Don Fernando era un hombre de empresa, y además una persona con cultura europea y rico, lo que era una garantía de probidad. De Otilio Ulate, que era el virtual heredero del Partido Comunista, porque aunque nunca siguió a Don León, gracias a las antipatías que se acrecentó de la gestión gubernativa del Doctor había publicado durante siete años en forma sistemática y manifiesta, que Don León recargaría entre un gran número de sus colaboradores, y que hacía un ignorante de siete suelas o un chorretero de chismes no hacía al caso, porque él no era más, de por sí, que el uñer que los entregaría las llaves a los del Social Democrata y glosistas—además. Del otro, que por ser RADICAL debía ser unido con el otro de los descentralizados y tampoco tenía que ver nada su enjuague mental ni el haber venido a sanar con la muestra del juicio.

Don Fernando se quedó en El Coyolar, Figueres mirando para el ciprés y Ulate nofándose de los dos.

\*\*\*

La generación que tuvo la gloria de llevar sobre sus hombros el altar de la independencia en los días que se entrepueró el país, se salvarse gracias a su tenacidad increíble en el ensueño, a la pasión extrahumana por la fe. Nosotros creímos en los destinos de ella y vamos a morir creyéndolos, y aun los que perviven tristemente equivocados y maltratados de sus amos, humillados a toda hora, tendrá la esperanza de constatar gracias a nuestro amor y a nuestra fe en los principios cristianos de justicia social, su positiva independencia en una patria digna. Pero la generación servil, malbolizada en "los glosistas" qué amor puede tener a la Patria ni qué fe dispensarle a los ideales cuando apenas ha servido para más que fétida máscara de los abañiles del Infierno? Ellos, que aborran de lo viejo y gallardean de ser los iconoclastas de la era. Ellos que tuvieron en sus manos la historia de Roma y oyeron la jornada pirotécnica de los siglos y siglos, no comprenden con aquella realidad romana mucho más incierta, turbulenta, injusta y ruda de lo que pueden hacernos suponer la, narraciones más o menos románticas de los cronistas posteriores; Roma, escribió un gran crítico; hubiera fenecido desgarrada si la idea de nacional unidad no hubiera ejercido su hechizo por encima de todo. Pero... "¡los glosistas! sólo han servido como forjador, que se han dedicado a perder a las grietas y grietas profundas en la conciencia nacional. No han tenido en mira, por más que lo presuman de labios afezados, el interés de la colectividad. De las Doce Tablas no recuerdan más que lo espeluznante: varios acreedores repartiéndose las entrañas del deudor! Las hojas poligráficas pasaron por sus manos y recitaron con buen éxito las tesis, pero de los grandes: libros y de la única sabiduría, que integran al hombre culto, no les quedó ni el impalpable limo del álveo sac o. (Continuará)

— FULANO MYRA —

# ¡¡ ATENCION, CALDERONISTAS !!

ROGAMOS ESTAR ATENTOS A LA PUBLICACION QUE SE HARA EN "LA TRIBUNA" DE MAÑANA SABADO Y EL DOMINGO PROXIMOS. LEER MUY CUIDADOSAMENTE LAS LISTAS DE PERSONAS QUE HAN SIDO DESIGNADAS PARA MIEMBROS DE MESAS RECEPTORAS DE VOTOS.

A LOS QUE APAREZCAN EN ESTAS LISTAS, LES ROGAMOS ASISTIR PUNTUALMENTE A LA CITA QUE SE LES HACE PARA PRESENTARSE A LA GOBERNACION DE ESTA PROVINCIA A LAS HORAS QUE SE LES INDICARA PARA EFECTOS DE JURAMENTACION.

DE LA PUNTUAL ASISTENCIA DEPENDERA EL EXITO

CURRIDABAT . . .

(VIENE de la pág. SIETE)—buidos en Primera División, Reserva y Tercera División. Además cuenta hasta el momento con 100 socios activos que cotizan quincenalmente para fondos del mencionado Club; posiblemente se comenzará pronto la construcción de un local destinado para Club, y éste estará dotado de Salón para

baile, Sala para sesiones, Cantina y unos camerinos y con posibilidad de una piscina, con los señores y técnicos adelantados modernos.

También se nombraron capitanes: los señores: El Sr. Jaime Castro M. Capitán General; Enrique Castro Cap. de la RESERVA; don Esteban Quesada, Cap. de la Tercera división y luego la primera división que se está

preparando cuidadosamente para batirse en el Campeonato Inter cantonal 1948. Estos cuadros están bajo los auspicios del Coach.

Insisto en poner a las órdenes 3 divisiones para cualquier reto en sus categorías. Dirección por carta, telegramas o al teléfono 2192.

JOSE MIGUEL MENA C.  
Secretario, 13 de Junio

EN LOS PAISES....

(VIENE de la pág. UNO)—la noticia de que a ocho días vista las elecciones, se da como un hecho la elección legal y limpia, por mayoría de votos, del Doctor Calderón Guardia.

Se ha reportado la noticia cierta de que la manifestación Calderonista del 25 de enero es la

más grande que recuerdan los anales del País.

Este hecho se reconoce ya también en el extranjero. Uniendo ese hecho a las otras circunstancias que rodean la actual lucha política, se considera que el próximo mandatario, por decisión de la voluntad soberana del pueblo, será el Doctor CALDERON GUARDIA.

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL ABRE CONCURSO

Se invita a todos los médicos debidamente incorporados por examen en el Colegio de Médicos y Cirujanos, a participar en los siguientes concursos, para otorgar:

- 1.—Una plaza de anestésista del Hospital Central del Seguro Social con C \$800.00 mensuales.
- 2.—Plaza de Interno Diurno del Hospital Central, con C \$1000.00 mensuales.
- 3.—Médico para los Dispensarios de Coronado y de la Finca "La Caja", con dos visitas semanales a cada lugar, con C \$400.00 mensuales.

Las demás condiciones y detalles de cada uno de los puestos se suministrarán en la DIRECCION MEDICA, donde se facilitará un temario que se hará para cada uno de los Concursos.

Los pretendientes deben inscribirse antes del 14 de febrero próximo y deben especificar en cuál de los concursos desean participar.

Las pruebas se practicarán en el Hospital Central, el lunes 23 de febrero del presente año.

Dr. Francisco Cordero Quirós  
Director de los Servicios Médicos

San José, 28 de Enero de 1948

## TRASMISIONES RADIALES DE LA C. T. C. R. SINTONICE

# "ECOS DEL 56"

(1175 Kc. onda larga)

¡TODOS LOS DIAS!  
de 6 a 6.30 de la tarde.

## HOY POR RADIO



TITP

"ECOS DEL 56"

1175 Kc. Onda Larga

H a b l a

VANGUARDIA POPULAR

PROGRAMA  
(DE 6.30 DE LA TARDE A 8 DE LA NOCHE)

RODOLFO GUZMAN RODRIGUEZ

SECRETARIO GENERAL DE LA C. T. C. R. Y CANDIDATO A DIPUTADO SUPLENTE POR SAN, HABLARA SOBRE "LAS LUCHAS DE LA CLASE TRABAJADORA PARA LOGRAR UN CONGRESO PROGRESISTA QUE DEFIENDA Y MEJORE LAS CONQUISTAS SOCIALES".



ESTAMPAS DE MI BARRIO  
SERMON DE FRAY SIMPLICIO  
CONCHO VINDAS, el decano de humorismo

CUADRO BUENOS AIRES  
Voces y Guitarras Pamperas

NOTICARIO POLITICO. Juan Pueblo

ESCUCHE...! MEDITE...! DECIDA...!

Hoy en TITP "ECOS DEL 56",  
de 6.30 a 8.00 p. m.

EMPATO ANOCHE . . .

(VIENE de la pág. SIETE)—ro Torres que atajó barbaridades. Se considera que el arquero tapafío se conquistó el puesto fijo para selección nacional con su maravillosa labor de anoche. El score final dió un empate a

dos goles.

El domingo volverán a jugar los argentinos, posiblemente contra la Selección Nacional en partido de revancha, para el que existe un entusiasmo delirante en esta capital.

El entusiasta público tapafío

celebró anoche en toda la ciudad de Guadalajara la magnífica labor de sus muchachos, con grandes demostraciones populares. Se confirmó plenamente el pendimiento extraordinario que el once de Guadalajara da siempre ante los equipos extranjeros.

# Hoy Viernes 30 de Enero

A las seis y media de la tarde en la Plaza de Alajuelita

GRAN MITIN DE VANGUARDIA POPULAR

H a b l a r á n :

ARNOLDO FERRETO S.  
Candidato a Diputado por San José

MANUEL MORA VALVERDE  
Secretario General del Partido

Del Salón Central del Partido saldrán camiones



ASESINADO GANDHI ETC.

(VIENE de la pág. UNO) —  
 felicitó poco después de las cinco de la tarde, hora de Nueva Delhi. A este respecto se recordará que Gandhi había escapado a la muerte el 20 del corriente cuando alguien arrojó una bomba que estalló en medio del lugar de sus craciones sobre el césped de "Birra House" donde estaba congregado con los suyos. Birra House era la residencia de Gandhi y en ella realizó su último ayuno por la paz de la India. Una gran multitud se congregó en silencio en las afueras de Birra House donde vivía Gandhi tan pronto se supo la noticia de la muerte del Mahatma, víctima de las balas de un asesino. Un miembro de la comitiva del propio Gandhi salió de la casa a las cinco y cincuenta y seis minutos de la tarde (hora de Nueva Delhi) y anunció a la muchedumbre: "Bapu — padre — se ha ido". La radio de toda la India transmite constantemente boletines en que se anuncia la muerte del máximo líder espiritual de los hindúes. Un testigo ocular del atentado declaró: "Un joven hizo cuatro disparos de revólver a quemarropa contra Gandhi, que se desplomó en un charco de sangre y paró el arma homicida, siendo retenido por los seguidores de Gandhi han quedado postrados de dolor ante la muerte violenta de quien siempre predicó y practicó la paz y que tantas veces expuso su vida con ayunos para pacificar a la población de su amada India. El prestado asesino un hombre como de 30 ó 35 años de edad, fue conminado por la multitud después que disparó el arma homicida, siendo retenido por los seguidores de Gandhi hasta que vino la policía para llevarsele. Según testigos oculares del hecho, el sujeto vestía una túnica color kaki, hizo los disparos desde la cadera, donde portaba el arma. La sangre corrió en seguida por la túnica blanca de Gandhi, desde el pecho hasta el abdomen. Algunas mujeres devotas del Mahatma, que trataron de protegerle en sus brazos, se desmayaron después del atentado. Gandhi falleció poco después de las cinco de la tarde (hora de Nueva Delhi). La muerte de Gandhi, líder espiritual de más de 300 millones de hindúes, ocurre a los 78 años de su edad. Gandhi había dedicado su vida a luchar por una India libre, soberana, independiente, pacífica y unida. Vió realizado su sueño de una India independiente, pero dividida y frustrado su sueño mayor de una India pacífica. El brutal asesinato del brillante y venerado asceta que jamás en su vida levantó la mano contra ningún ser, ni directa ni indirectamente, aun tratándose de animales, pues era de puras costumbres vegetarianas, ha producido honda pesadumbre y zozobra en las multitudes que le seguían como a un padre, así como entre sus innumerables admiradores en el mundo entero.

R.M. NATH ASESINO A GANDHI

.. NUEVA DELHI, 30 — (UP) —  
 Se informa que el asesino de Gandhi es un joven fanático hindú de la casta superior, apellidado Ram Nath. Asesino de muerte a Gandhi con cuatro tiros de revólver, mientras el líder espiritual caminaba tranquilo y sonriente, hacia el lugar donde diariamente elevaba preces con su congregación que está situado junto a su casa. La noticia de la muerte del Mahatma que vivía en el calor de santidad y que era idolatrado por centenares de millones de indios ha producido mientras tanto en la India el efecto de una bomba atómica moral. A los pocos minutos de ocurrido el atentado, todas las oficinas de los diarios y del gobierno se vieron bombardeadas por llamadas telefónicas de personas que querían saber si era cierta la terrible noticia.

GANDHI TENIA LA ESPERANZA DE VIVIR MEDIO SIGLO MAS

NUEVA DELHI, 30 — (UP) — Gandhi ha muerto a raíz de ha-

ber expresado la esperanza de vivir por lo menos medio siglo más. Cuando el Mahatma rompió su último ayuno, hubo de declarar a los reporteros que le entrevistaron que no tenía intenciones de volver a arriesgar su salud de ese modo. Dijo Gandhi: siempre he creído que viviría hasta los 125 años de edad. Puede que ahora llegue a los 133. Quién sabe?

LONDRES, 30 — (UP) — La noticia del asesinato de Gandhi, ha conmovido profundamente a Londres. Temen los observadores que el hecho precipite nuevos disturbios comunales en la India, equivalentes a una guerra civil.

EL KREMLIN PROTESTA POR LA PRESENCIA DE UNIDADES NAVALES NORTEAMERICANAS EN PUERTOS ITALIANOS

ROMA, 30. (UP) — En los círculos políticos de Roma se espera hoy, que la reciente protesta rusa contra la presencia de unidades navales norteamericanas en ciertos puertos italianos, formuladas como fue a raíz de otra protesta del Kremlin contra el restablecimiento de una base ac-

MAÑANA SE DIRIGIRA...

(VIENE de la pág. UNO) —  
 palabra del Doctor Calderón Guardia, en estos momentos en que amigos y enemigos lo consideran ya como Presidente electo.  
 Mañana a las siete y media: La Voz de la Victor y Radio Panamericana. No lo olvide.

Anúnciese en ULTIMA HORA

rea norteamericana en territorio de Libia, sirva de pretexto a la prensa izquierdista italiana para intensificar su embestida contra el "imperialismo norteamericano." El vocero comunista "Luneta" supuesto campeón de la soberanía italiana y de la "santidad" de los tratados internacionales, ataca hoy acerbamente a los Estados Unidos por "haber violado el estipulado en el tratado de paz con Italia". Luneta anuncia que publicará una serie de informaciones en las cuales se probará que el primer ministro Alcide de Gasperi y el ministro del exterior Carlo Sforza están en connivencia con Estados Unidos y Gran Bretaña, para formar un bloque anti ruso. Entretanto, los sindicatos comunistas de Taranto y de otros puertos italianos han protestado con huelgas y manifestaciones contra los Estados Unidos, que se gún ellos, quieren "convertir a Italia en una colonia norteamericana" la población de dichos puertos, sin embargo, no se muestra inclinada a acatar la orden de esos sindicatos de "sabotear" a los infantes de marina norteamericana, aparentando creer que ni existen.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

HOY VIERNES! A LAS 7 DE LA NOCHE!

DESDE LOS MICROFONOS DE LA ESTACION "LA VOZ DE LA VICTOR" (625 Kc.)

HARA USO DE LA PALABRA EL CULTO Y DISTINGUIDO

Prof. Don Carlos Mora Barrantes

PARA HACER UNA DETENIDA EXPOSICION SOBRE EL MOVIMIENTO POLITICO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL.

Distinguido ecólogo agrícola dicta serie de conferencias en Costa Rica

Visita el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas el Dr. Girolamo Azzi, Profesor de Ecología Agrícola de la Facultad de Agronomía de Perugia, Italia, y asesor del Ministerio de Agricultura de Venezuela.

Hace algunos días llegó a Costa Rica el distinguido ecólogo agrícola Dr. Girolamo Azzi, natural de Italia, quien viaja por varios países dictando series de conferencias en las cuales presenta se teorías sobre el clima dentro

del conjunto de factores ecológicos en relación con la producción agrícola.

Empezando el Lunes 26 de Enero inició las conferencias en el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas donde permanecerá hasta el fin de semana. De especial interés a los estudiantes y personal técnico son las ideas presentadas por el Dr. Azzi, las cuales han sido publicadas en el libro "Ecología Agrícola" por el Ministerio de Agricultura de Venezuela.

CONFIRMARA HOY...

(VIENE de la pág. UNO) —  
 se se adoptaron las medidas pertinentes sugeridas por la Comisión y se ha acelerado la entrega de cédulas.

De acuerdo con los informes que hemos recogido, entre las medidas que serán sugeridas, está la del inmediato envío de las cédulas a los cantones del país y aumento del personal para la entrega de cédulas. Considera la Comisión que con medidas de ese orden, se logrará entregar las cédulas de identidad a todos los

LAS ELECCIONES NO...

(VIENE de la pág. UNO) —  
 sa Libre es alentada por el señor director del Registro Electoral, apurado por la negligencia con que ha desempeñado sus importantes funciones.

Esa tesis es inconstitucional. La Constitución señala taxativamente que las elecciones se celebren el segundo domingo de febrero. Se puede reformar ahora

mismo cualquier artículo del Código Electoral, para que todos puedan votar y para facilitar las elecciones. Pero su celebración, que es una orden de la Constitución, no se puede variar.

La tesis es peligrosa, puesto que quien resulte electo pueda ser calificado de Presidente inconstitucional, maula que el Doctor Calderón Guardia no puede llevar, como parece ser el deseo de "La Prensa Libre".

**CUPON - VALE 50 Céntimos**

☎ 1.50 y este Cupón dan derecho a una carrera ocupando los carros del

**GARAGE UNION - Tel. 5084**

Firma .....

**PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL**

HOY a las 8.30 de la noche!

Hará uso de los microfónos de la Emisora "LA VOZ DE LA VICTOR" (625 Kc.)

El destacado profesional y distinguido orador

**LICENCIADO DON**

**Fernando Carvajal Ureña**

EN un encendido discurso que abarcará aspectos relevantes de la reciente victoria obtenida por la causa que llevará al Poder al Doctor Calderón Guardia



Lic. Fernando Carvajal U.

EXTENSO PROGRAMA...

(VIENE de la pág. OCHO) —  
 santidad de sus frutos indica algún grado de resistencia; se han colectado algunos frutos de estos árboles para ensayo de inoculación y posible propagación; 4) Se han plantado semillas de varias mazorcaz enfermas en suelos esterilizados en el Invernadero para ver si la pudrición de la mazorcaz es debida a la Phytophthora y es transmitida por semilla; 5) Se ha observado la presencia de varios insectos en los frutos de cacao, incluyendo Thrips, Mon-

lonion héllipus y Marmara; 6) Se ha planeado un amplio programa de investigación sobre control de la pudrición del fruto y de ataques de insectos por fumigaciones y pulverizaciones; acerca del valor de la poda y de los fertilizantes; sobre el uso de hormonas y elementos menores; sobre los valores relativos de los diferentes árboles de sombra; sobre métodos de propagación, y sobre selección para resistencia y altos rendimientos. Los materiales y equipos para realizar gran parte del trabajo, están ya en el Instituto o han sido ordenados.

Escuela Militar contra José Luis Fournier en Villa Colón

A las diez de la mañana jugarán en esta localidad esos fuertes conjuntos en honor de don Jorge Sáenz

Otro excelente partido será este del domingo entre los fuertes equipos ESCUELA MILITAR y el JOSE LUIS FOURNIER. Se trata de dos onces de capacidad, porque su desarrollo será su momento reñido. El cotejo se jugará en honor del caballero Don Jorge Sáenz, que muestra de simpatía y admiración.



ANTE EL FORMIDABLE COTEJO DEL DOMINGO EN EL ESTADO NACIONAL

ANOCHÉ EN CUBA:

EN EL GRAN STADIUM DE LA HABANA

La novena de CIENFUEGOS le anotó una brillante victoria sobre MARIANAO por cuatro carreras contra una. Lanzó por los vencedores Erns Seaine que sólo permitió 6 hits a sus contrincantes en nueve entradas. El pitcher perdedor fue el mexicano Cochiti la Valenzuela, que fue sustituido

La Taca sale mañana para Puntarenas en un "week end"

LOS MUCHACHOS DE PEDRO QUIROCE, SALDRAN A TOMARSE UN MERECIDO DESCANSO EN LAS CALIDAS ARENAS DEL PACIFICO

Los futbolistas del Deportivo TACA, van mañana con rumbo a Puntarenas. Van a pasar un bonito fin de semana en las célebres arenas del Pacifico. Es un merecido descanso por la efectiva labor deportiva que han venido realizando en los últimos tiempos. Que se diviertan mucho son nuestros deseos, que bien se lo merecen esos esforzados deportistas.

Curridabat progresa deportivamente

Curridabat, 28 de Enero de 1948. Sr. Cronista Deportivo ULTIMA HORA S. M. Estimado amigo.

Le agradecería muchísimo la publicación por medio de esa importante sección deportiva de lo siguiente:

Nuestro Cap. General Jaime Castro ha logrado con todo éxito y en conjunto con la Directiva de este Centro, formar una UNION DEPORTIVA denominada 13 de Junio, la cual está integrada por 42 jugadores distribuidos en las siguientes categorías:

El Club Sindicato del Vestido bregará el domingo en Aserri

REANUDA SUS ACTIVIDADES ESTO CENTRO DEPORTIVO, ACERTANDO RETOS QUE DEBEN DIRIGIRSE A LA CASA NEW YORK, A DON OVIDIO LOAJIGA

Los muchachos del Club Sindicato del Vestido, estaban un poco abateados, pero ahora vuelven con mayor entusiasmo a sus liceos deportivos. Y así los vemos este domingo subirán hacia Aserri con objeto de enfrentarse a un magnifico equipo local, a las diez de la mañana.

También nos comunican esos esforzados muchachos, que aceptan retos de cualquier equipo y que ellos deben dirigirse a Don Ovidio Loajiga en la Sra. Santa Nueva York en esta capital. Felicidades en su re-ingreso al deporte activo, a los muchachos del Sindicato del Vestido.

en el octavo por Jerckins que taponeó el juego. El Cienfuegos hizo cuatro carreras, cometió ocho hits y cometió un solo error. El Marianao anotó una sola carrera, cometió seis hits y cometió dos errores. Pasaron por el plato 33 hombres de Cienfuegos y 34 de Marianao.

La posición real del certamen es la siguiente:

Table with 3 columns: Rank, Team Name, and Score. Rows include ALMENDARES (33 26 559), HABANA (29 28 508), CIENFUEGOS (28 29 495), and MARIANAO (25 32 439).

(Pasa a la página CINCO)

EMPATARON ANOCHÉ POR CUARTA VEZ LOS ARGENTINOS EN MEXICO

EN UN FENOMENAL ENCUENTRO, HICIERON TABLAS CON EL ONCE DE GUADALAJARA DOS TANTOS, DESTAGANDO EXTRAORDINARIAMENTE LA FIGURA DEL ARQUERO LOCAL

MEXICO D. F. 30, Enero. Con un lleno total del Estadio local, se jugó anoche en Guadaluajara, el esperado cotejo entre el prestigioso once argentino INDEPENDIENTE y el GUADALAJARA integrado por jugadores no tamente mexicanos. El partido fue de una calidad extraordinaria, juzgando muchos que ha sido el mejor de toda la temporada de los suramericanos en tierras aztecas. La figura máxima del cotejo fue el arquero local Ranche...

(Pasa a la página TRES)

LE LLEGARON LOS CONTRATOS AL QUINTETO DEL "ORION" PARA JUGAR EN HONDURAS

INTERESANTE PARTIDO PARA EL DOMINGO EN OROSI

PREPARARÁN LOS EQUIPOS ATLAS DE GUADALUPE FRENTE A LA PRIMERA DIVISION LOCAL EN UN HOMENAJE A LA SR.TA. MARIA ISABEL VOLIO

En la plaza de Orosi se efectuará el domingo a la una de la tarde un bonito partido de fútbol. Llegará el equipo guadalupense ATLAS a bregar contra la Primera División local. El cotejo se jugará en honor de la estimada señorita María Isabel Volio.

El Santander de San José fué vencido por el equipo de La Suiza

El domingo 18 del mes en curso, se efectuaron, en este lugar dos cotejos deportivos. En primer término se enfrentaron la primera división del Santander de la capital, con la primera de este lugar.

La alineación de los equipos para este juego fué la siguiente: La Suiza: Koki, Miguel Leiva y

La maravillosa muchachada del Orion F. C. después de su brillantísima labor en Curazao, se presentan ante la afición nacional para bregar ante la Selección Nacional, que ha venido preparándose desde hace dos meses, bajo la experta dirección del Dr. Hernán Bolaños y de Melo Quesada, e las 10 a. m.

Dada la calidad del cotejo, el gran coliseo deportivo se verá colmado el domingo de miles de fanáticos deseados de ver las emotivas acciones de ese duelo extraordinario, que promete ser algo extraordinario

El preliminar lo cumplirán las terceras divisiones del Orion F. C. campeón de su categoría y la del C. S. La Libertad, Subcampeón

Por fin se han arreglado todas las dificultades para la realización del extraordinario cotejo futbolero entre los victoriosos muchachos del ORION F. C. que ingresaron ayer de Curazao y la SELECCION NACIONAL, que ha venido preparándose desde hace dos meses bajo la experta dirección del Dr. Bolaños y de Melo Quesada. Entre la afición existe un entusiasmo enorme por presenciar el cotejo, y estamos seguros de que el domingo próximo el gran coliseo se verá colmado de miles de fanáticos ávidos de ver las incidencias del extraordinario duelo.

Completarán el programa, brindando un preliminar magnífico, las dos mejores terceras del campeonato recién finalizado: Orion F. C. Campeón y La Libertad, Sub-Campeón. Son dos equipos notables, futuros luminarias de nues tro Aserriamiento, balompédico.

LA LIBERTAD JUGARA EL DOMINGO EN PALMAR SUR

El team albino parte a las seis de la mañana por la vía aérea con rumbo a esa región, y jugará a las tres de la tarde contra un combinado de la zona.—Numerosos agasajos por los campeones nacionales

En avión de LACSA parte el domingo a una temprana hora el team Campeón Nacional de Fútbol C. S. LA LIBERTAD, con rumbo a Palmar Sur, de donde ha sido invitado por los entusiastas deportistas locales. Existe un entusiasmo inmenso en esa zona por la llegada de los albinegro, y se les han preparado numerosos agasajos. A las tres de la tarde jugarán contra un fuerte seleccionado de la zona. Regresarán el lunes a primera hora por la misma vía. Seguidamente de allí saldrá el programa que se les tiene preparado.

COMITE PRO-RECEPCION A las 7 a. m.—Recibimiento en el Aeropuerto de Embajada Deportiva LA LIBERTAD, por el Comité Pro-Reccepcion. A las 10 a. m.—Gran partido de Base Ball, dedicado al cuadro visitante. A las 3 p. m.—Sensacional partido entre los cuadros Club Sport LA LIBERTAD vs. PALMAR, de dicado al Sr. Superintendente de la Compañía, Mr. J. R. Silver. A las 8 p. m.—Gran Baile en los Salones del Club Sport TERRABIA RIVER, en honor de los visitantes.

EN MAGNIFICAS CONDICIONES IRAN LOS MAGNIFICOS ONCE ARGENTINOS A PARTICIPAR EN LOS FESTIVOS DE MARZO EN LA CAPITAL HONDURESA

Hemos logrado enterarnos por medio del dinámico dirigente oído nista Don José Francisco Paschi, que ya se llegaron los contratos al formidable quinteto azulgrana para su temporada en Tegucigalpa. Participará ese quinteto nacional en los festejos que se llevarán a cabo en la capital hondureña con motivo de la inauguración del Estado Nacional. Van contratados en magnificas condiciones y esperan debutar para el 15 de Marzo. Un merecido premio a los constantes esfuerzos de esos incansables muchachos del team de la constelación. Además nos se informa que siguen los arreglos para visitar relámpago a Nicaragua y Panamá en el curso de estos días.

Juan R. Fallas y Guillermo Coto. En el segundo tiempo Beto Lanzoni pasó a Fallas.

(Pasa a la página CINCO)

Esta Sección Deportiva está a cargo de LUIS CARTIN P. Ap. 1350 - Tel. 3074

NUEVO TRIUNFO DEL "BLUE STAR"

El domingo pasado se efectuó un nuevo juego por el Campeonato de Base Ball Cartaginés, entre los equipos Talón de Oro y Blue Star, habiéndoles correspondido el triunfo a los muchachos de Blue Star por la anotación de 23 carreras contra 12.

Concluyó con los vencedores dos cuadrangulares a bases llenas y 16 hits por 9 de los contrarios.

Se ponen así los muchachos de Lalo Mora a la cabeza del Campeonato, seguidos muy de cerca por el Ayaz, situación que se va a visitar el próximo domingo en un sensacional partido entre estas 2 novenas. Actuó como Chief umpire el conocido árbitro Montalbán, auxiliado por Segura, ambos del Colegio Nacional de Artistas, quienes, como ya se ha mencionado en esta Ciudad y en gesto altamente deportivo accedieron dirigir el encuentro haciéndolo en forma muy satisfactoria, quedando la afición cartaginésa muy agradecida.

Este periódico felicita a los muchachos del Blue Star y les desea nuevos triunfos.

Federación de Natación Panamericana

CIUDAD MEX. 30—(UP)—Durante las Olimpiadas de Londres se discutirá la formación de una Federación de Natación del Hemisferio Occidental. Así lo anunció Antonio Mariscal, funcionario de la Federación Mexicana de Natación, quien dijo además que los nadadores de los Estados Unidos, Canadá, México, América Central, Antillas y América del Sur, participarán en las discusiones. Mariscal dijo que entre los planes propuestos para la proyectada federación se halla el de la organización de torneos de natación panamericanos.

DIRECTIVA DEL ORION F. C.

La siguiente es la nueva Directiva del Orion F. C.: Presidente, Ricardo Saprissa; Vice-Presidente, Edwin Méndez; Tesorero, Reinaldo Delcor; Secretario de Actas, José Lorente; Quinto Vocal, Egger; Varzas delegación Federación de fútbol, Gonzalo Trencor; Representante propietario, José Antonio Madriz; Representante suplente, Mario Barrantes; Delegado Federación de Basquet, José María Paschi; Representante José Lorente; Capitán General, Edgar Varela.

Conflicto en los Juegos Olímpicos Invernales

SAINT MORITZ, Suiza, 30 —(UP)—El equipo de hockey de la Amateur Hockey Association de los Estados Unidos, ocupó hoy su lugar frente al Equipo Suizo, en los Juegos Olímpicos de Invierno de los Juegos Olímpicos, a despecho de que se había prohibido oficialmente a los equipos norteamericanos que participasen en dicha competencia. Las autoridades de los Juegos Olímpicos, que no pudieron explicar ese primer intento de que el equipo de la A. H. A., participase en el match. El conflicto surgió cuando dos Asociaciones de Hockey norteamericanas, alegaron ser los representantes legales de los Estados Unidos en los matches de ese viril deporte.

**NUEVAS MEDIDAS PERJUDICIALES  
HAN SIDO DICTADAS EN EL HOSPITAL**

No se permite ver a los enfermos graves ni aún a sus más íntimos  
deudos si no es en horas de visita

**POR MEDIO DE "ULTIMA HORA" SE FORMULA ENERGICA  
PROTESTA**

Señor Director de  
**ULTIMA HORA**  
Presente.  
Muy Señor Mío:  
Por favor le suplico publicar lo siguiente que, en forma de revista, pero enérgica, protesta, ante quien tenga suficiente autoridad para proteger los intereses de los pobres.

El Director del Hospital San Juan de Dios ha dado una medida drástica con respecto a los visitantes. No se permite ahora la entrada a nadie en horas extraordinarias aun cuando sea un miembro íntimo del paciente que está grave o necesita la compañía de la persona más allegada: padre, madre, hijo o esposa.

Estas regulaciones dictadas así, a troche y moche, sin reflexión, sin consulta, no pueden ni de-

ben ser. El Hospital es de todos los costarricenses, especialmente de los pobres; todos contribuimos en la pequetísima medida de nuestros recursos a su sostenimiento; no es patrimonio exclusivo de persona alguna y es allí en donde debemos hallar todo consuelo y toda estimación. Tengo un pariente, el más íntimo, mi esposo, sumamente delicado, peligrosamente expuesto a morir de momento a otro y se me ha negado la entrada por no ser día ni hora señalada.

Protesto ante quien sea de este procedimiento que está reñido con el más elemental sentimiento de humanidad, ya que los pobres no podemos pagar lujosamente la tarifa exorbitante de las pensiones.

Una PERJUDICADA

**POSTAL PARA MARIO ECHANDI**

Las palabras de ofensa y calumniosas que Ud. le dirigió en el Club Unión al caballero y distinguido hombre público don Fernando Castro Cervantes, no han tenido eco en el país, todos los costarricenses lo que hemos comprendido es que a Ud. le hace daño el líric y que lo que tuvo la culpa de esto fué los efectos acóhólicos.

El señor Castro Cervantes puede tener la seguridad que los costarricenses lo conoceremos muy bien, por lo tanto no lo creamos tapaz que Ud. se ocupe ni ahora ni nunca de lo que trató de decirle Echandi, en cambio a Echandi y a sus compañeros si los creamos capaces de cualquier cosa.

NICANOR SANTOS CHAVEZ

San José, 26 de Enero de 1948.

**ULTIMA HORA**

**En su Trágico-Cómica Jira por Guanacaste  
A ULATE SOLO LE INTERESAN LAS BESTIAS**

En sus discursos decía que había entrado a tal o cual población con tantas bestias; pero no decía con tantos centenares de ciudadanos.—Hace pensar esto en que a don Otilio sólo las bestias le siguen y le interesan o es que da muy mal trato a sus partidarios.—En ambos casos se comprende que la situación que confronta en Guanacaste como en el país no puede ser más lamentable.

EN SUS DISCURSOS POR LA PROVINCIA PAMPERA MANIFESTO QUE NO HACIA MANIFESTACION EN SAN JOSE PORQUE ESTABA SEGURO DE LO QUE TENIA Y UN CHUSCO DIJO EN BAGACES QUE EFECTIVAMENTE, ULATE SABIA QUE LO QUE TENIA ERA LA DERROTA ADELANTADA QUE LE PROPINO EL CALDERONISMO CON LA MANIFESTACION GIGANTESCA DEL DOMINGO, DICE DON HECTOR SUAREZ

"Nada más trágico-cómico que voz de declarar que tantos centenares o miles o los que fuera de ciudadanos lo habían aclamado en ésta o la otra localidad, decía, indefectiblemente: entré a la población tal, con tantas bestias y luego sumaba en mente las bestias de cada localidad y así usted se han fijado que en esta capital, el Diario de Costa Rica dice un día de estos, que un total de tantas bestias se unieron a Ulate en su jira por el Guanacaste. Quedemos de acuerdo: si a Ulate le interesan más las bestias que los votantes, es porque no tiene a éstos o es que ofende a los pocos partidarios suyos de Guanacaste, tratándolos como bestias?"

—Ulate fué pregonando por donde fué y pudo hacer reuniones, que él no haría manifestación nacional en San José porque estaba convencido de que todos los pueblos lo seguían. Y entre las cosas curiosas que dijo en cada localidad que visitó fué la suma de las bestias que le suministra los terratenientes más ricos de cada cantón. De esta manera, si en Nicoya pudo reunir 75 bestias, las unió a las 30 de Sanla Cruz y así por el estilo y en

porque estaba seguro de lo que tenía. Un chusco comentó esa frase diciendo que, efectivamente, Ulate estaba convencido de que lo único que tenía era la derrota que por anticipado le habían propinado los Calderonistas el 25 de enero y que no tenía más remedio que quedarse con ella calladito, para no exhibirse más.

\*\*\*\*\*

DESFILE . . . . . (VIENE de la pág. UNO) — torioso.

Interminable caravana de ciudadanos, día y de noche, desfilar frente a esa fotografía admirándola.

Puede, decirse que todo San José está pasando a ver dicha fotografía. Revela ella, limpiamente que el calderonismo ya tiene el triunfo en sus manos.

\*\*\*\*\*

**Extenso programa de investigación de cacao será realizado en Costa Rica.—**

Por el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas y por medio de técnicos traídos de los Estados Unidos

En las primeras investigaciones se ha encontrado con un hongo que pudre el cincuenta por ciento de las plantaciones de las regiones del Atlántico

De acuerdo con las recomendaciones de los técnicos se está trabajando en la localización del hongo

El doctor Allan G. Newhall, quien está actuando como patólogo en el programa del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas en Turrialba, ha formulado ya un proyecto extenso de problemas de investigación en cacao para ser realizado en Costa Rica.

Entre las labores realizadas es la de visitas de reconocimiento a la finca La Lola, en Madre de Dios, revelando que alrededor del cincuenta por ciento de los frutos, se pudren antes de la madurez y que la causa principal de la pudrición se debe a un Phytophthora presumiendo que es el P. faberi; 2) El hongo ha sido aislado de frutos de varias dimensiones desde 1½ pulgadas de largo hasta mazorcas maduras de 8 pulgadas de largo; frutos sanos han sido inoculados con todo éxito, recorrandose de nuevo el hongo; la velocidad de crecimiento del hongo es tan rápida que una mazorca puede colorearse completamente de café en una semana después de la inoculación; se ha encontrado que el hongo fructifica en mazorcas enfermas tanto en el árbol como en el laboratorio; ha sido aislado también de chancros encontrados en las ramitas; 3) Se han mercado varios árboles de entre miles que crecen en la plantación que acaba de arrendarse para futuras observaciones para ver si el estudio de

(Fase a la página SEIS)

**PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL**

**Mañana SABADO 31 de ENERO:**

DESDE LOS MICROFONOS DE

**"LA VOZ DE LA VICTOR" (625 Kc.)  
y "Radio PANAMERICANA" (855Kc.)**

**A las SIETE de la noche (19 horas)**

PRONUNCIARA UN VIBRANTE DISCURSO EL ELOCUENTE ORADOR

**LIC. Don Santiago Durán Escalante**

**SOBRE LOS TEMAS DE MAS APASIONANTE ACTUALIDAD!**

**A las 7 y 30 (19 y media horas)**

SE DIRIGIRA AL PUEBLO DE COSTA RICA EL CAUDILLO ACLAMADO Y ELEGIDO DE LAS GRANDES . . . .  
MASAS POPULARES

**Dr. Rafael Angel  
Calderón Guardia**

QUIEN EN FORMA CONCEPTUOSA ABORDARA TOPICOS DE INTERES FOLITICO Y NACIONAL.

